

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Indonesia merupakan negara yang masih mengutamakan kesantunan berbahasa dalam komunikasi di kehidupan sehari-hari. Bahasa merupakan alat komunikasi utama yang digunakan manusia untuk berinteraksi. Bahasa juga merupakan alat yang digunakan untuk menyampaikan pesan atau informasi kepada seseorang yang dituju.

Kesantunan berbahasa sangat diperlukan dalam kehidupan sehari-hari karena pada saat berkomunikasi dengan yang lebih tua kita harus menggunakan bahasa yang sopan hal ini karena semata-mata kita menghargai mitra tutur. Dengan kita menggunakan bahasa yang santun dapat memudahkan kita untuk berkomunikasi kepada seseorang tanpa menyakiti hati si mitra tutur. Apabila kita berbicara dengan bahasa yang santun maka mitra tutur juga akan menjawab dengan bahasa yang santun juga. Tetapi ketika kita berbicara menggunakan bahasa yang kurang santun maka akan membuat mitra tutur menjawab dengan bahasa yang kurang santun juga.

Komunikasi dalam kehidupan sehari-hari sangat penting. Dengan adanya kesantunan berbahasa komunikasi akan berjalan dengan baik dalam menyampaikan pesan yang akan disampaikan tanpa ada kesalahan pemahaman. Pada zaman sekarang, sudah banyak masyarakat Indonesia yang menggunakan bahasa yang santun saat berkomunikasi. Hal ini terjadi karena faktor lingkungan yang baik. Dalam komunikasi kita membutuhkan bahasa. Bahasa adalah hal yang penting dalam komunikasi. Dalam berbahasa kita juga perlu memerlukan konteks yang sesuai dengan situasi. Jadi kalau kita bertutur harus menurut situasi tuturan yang berlaku, misalnya konteks formal maupun nonformal. Berbicara harus memilih bahasa dengan kaidah-kaidah atau aturan yang berlaku.

Pada saat berkomunikasi dengan seseorang bahasa yang kita gunakan harus dijaga, karena bahasa yang kita gunakan dapat mencerminkan diri kita sendiri. Ketika kita menggunakan bahasa yang santun pada saat berkomunikasi dengan seseorang maka orang tersebut akan menggambarkan diri kita bahwa kita termasuk orang yang santun akan tetapi ketika kita berkomunikasi dengan seseorang yang

lebih tua menggunakan bahasa yang kurang santun maka orang tersebut dapat menggambarkan kepribadian kita bahwa kita anak yang kurang berpendidikan. Maka dari itu kita harus bisa memposisikan diri ketika berbicara kepada yang lebih tua atau teman kita sendiri.

Bahasa merupakan kunci berkomunikasi antara penutur dan mitra tutur. Bahasa merupakan sarana komunikasi yang sangat penting bagi manusia. Dengan adanya bahasa kita dapat menyampaikan informasi kepada mitra tutur dengan bahasa yang jelas. Bahasa juga sebagai sarana untuk mengungkapkan ide atau gagasan dalam bentuk lisan.

Kesantunan berbahasa perlu perhatian yang sangat utama ditengah persaingan bahasa pada zaman sekarang. Anak-anak milenial sudah sangat jarang menggunakan bahasa yang santun. Anak zaman sekarang sering menggunakan bahasa alay atau menirukan orang barat ketika berkomunikasi. Bahkan mirisnya, mereka sudah sangat jarang menggunakan bahasa daerah masing-masing. Apalagi ketika menggunakan sosial media mereka sudah sangat terbiasa menggunakan bahasa dengan sangat kasar. hal ini terjadi karena faktor lingkungan yang ada.

Kick Andy merupakan sebuah acara Talk Show yang disiarkan di chanel Metro TV yang dipandu oleh Andy F. Noya. Acara Kick Andy tayang setiap hari Jumat pukul 20.05 WIB, tema yang diangkat cukup beragam. Tak jarang acara Kick Andy menampilkan narasumber dari tempat terpencil dengan kisah dan karya yang menarik untuk diangkat.

Acara Kick Andi yang sering mengundang tokoh-tokoh penting, dan menginspirasi yang ada di Indonesia juga sangat diminati banyak penonton. Pasalnya acara yang ditayangkan sangat positif dan menambah wawasan bagi orang awam. Acara yang tidak hanya membahas tentang politik tetapi juga membahas tentang kehidupan seseorang juga memberi dampak positif bagi kita. Dalam acara yang ditayangkan dengan judul “Keluargaku Kekuatanku” presenter Kick Andi melontarkan pertanyaan dengan bahasa yang santun tanpa menyakiti hati narasumber. Bahkan narasumber dengan santainya menjawab dengan penuh senyum. Presenter Kick Andi tampak santai berbicara dengan narasumber, pasalnya narasumber juga menggunakan bahasa yang santun sehingga pendengar dapat dengan mudah menangkap isi pembicaraan tersebut.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka ada 2 rumusan masalah yang akan dikaji.

1. Bagaimana prinsip kesantunan berbahasa yang digunakan dalam acara Kick Andi dengan tema “Keluargaku Kekuatanku”?
2. Bagaimana kesantunan berbahasa yang digunakan dalam acara Kick Andi dengan tema “Keluargaku Kekuatanku”?

C. Tujuan Penelitian

Dalam penelitian ini ada 2 tujuan yang dicapai.

1. Mendeskripsikan prinsip kesantunan berbahasa yang digunakan dalam acara Kick Andi dengan tema “Keluargaku Kekuatanku”
2. Mendeskripsikan kesantunan berbahasa yang digunakan dalam acara Kick Andi dengan tema “Keluargaku Kekuatanku”

D. Manfaat Penelitian

Penelitian ini memiliki dua manfaat.

1. Manfaat teoritis

Penelitian ini diharapkan bermanfaat untuk menambah penelitian dibidang bahasa. Khususnya dalam acara Kick Andi dengan tema “Keluargaku Kekuatanku”?

2. Manfaat praktis

Penelitian ini diharapkan bermanfaat sebagai awal untuk melanjutkan penelitian tentang dalam acara Kick Andi dengan tema “Keluargaku Kekuatanku”?